



# Gemeinnützige Stiftung **Klosterkirche St. Anton**



**Stiftung**  
Klosterkirche  
St. Anton ●

## Unterstützen Sie den Erhalt der Kirche!

Wenn Ihnen der Erhalt der Klosterkirche in Forchheim auch am Herzen liegt, können Sie mit Ihrer Spende oder Zustiftung das Projekt nachhaltig fördern.



## Spenden & stiften. **Zukunft gestalten & Werte erhalten.**

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

die Klosterkirche St. Anton erfährt Ihr bürgerschaftliches Engagement auf vielfältige Weise. Die Stiftung ist ein zusätzliches Fundament für Ihren, in der Regel ehrenamtlichen Einsatz. Mit der Unterstützung der Stiftung können Sie die Klosterkirche St. Anton gezielt und nachhaltig fördern. Sie helfen mit Ihrer Spende oder Zuwendung zum Vermögen bei der Realisierung der vielfältigen Aufgaben, die sich mit der Instandhaltung dieses ehrwürdigen Gebäudes ergeben. **Jeder kann also Förderer werden**, hierfür ist kein großes Vermögen nötig. Auch mit kleineren Beträgen helfen Sie, die Herausforderungen zu meistern.

Traudi Harrer, Rechtsanwältin  
für den Stiftungsrat  
Klosterkirche St. Anton



## 500 Jahre Ordenstradition – Geschichte verpflichtet!

Die Klosterkirche St. Anton zählt zu den ältesten Baudenkmälern Forchheims. Im Jahr 1685 erbaut, ist sie ein historisches Symbol des geistlichen Lebens in der Stadt, ist Kulturgut und Schmuckstück im Herzen Forchheims.

St. Anton ist Zeitzeugnis einer 500-jährigen Ordenstradition in Forchheim. Nach dem Dreißigjährigen Krieg ließen sich Franziskaner in Forchheim nieder. Für sie kam das Ende nach der Säkularisation 1803. Seit 1919 war die Kirche Heimat der Redemptoristen. Die Patres selbst führten ein asketisches Leben in Armut und Entsagung, verpflichteten sich der Selbstlosigkeit und Nächstenliebe, übernahmen seelsorgerische Aufgaben und die Armenspeisung.

# Unsere Klosterkirche.

St. Anton prägt das Stadtbild.

**Helfen Sie mit**, dieses historische Gebäude mit seinem barocken Innenraum, das heute noch immer als lebendiger Ort religiösen und kulturellen Lebens genutzt wird, zu erhalten.

Nachdem im Jahre 2013 das Kloster in Forchheim aufgelöst wurde, erhalten weiterhin viele ehrenamtliche Helfer sowie die Priester der Pfarrei St. Martin das religiöse Leben in der ehemaligen Ordenskirche.

Neben regelmäßigen Gottesdiensten finden aber auch Besinnungsangebote, Konzerte mit geistlicher und weltlicher Musik von Klosterchor und Orchester statt. Auch für Trauungen bietet die Ordenskirche mit der wunderbar barocken Ausstattung eine schöne Atmosphäre.



# Es gibt viel zu tun.

Werden wir konkret.

- Nachdem die Außenfassade der Kirche 2016 erneuert wurde, stehen nun der **Innenanstrich und die fachgerechte Reinigung der jahrhundertealten Altäre, Heiligenfiguren und Bilder an.**
- Herzstück der Klosterkirche ist die Orgel, die Gottesdienste und Konzerte begleitet und untermalt. **Eine Komplettsanierung der barocken Orgel** wird nun notwendig, da die Tonventile und Relaismembrane spröde und in die Jahre gekommen sind, so dass diese getauscht werden müssen. Nach dieser Maßnahme wird die Orgel wieder im feierlichen Glanz erstrahlen.

Die Klosterkirche St. Anton ist im wahrsten Sinne eine Kirche aus dem Volk – mit viel Engagement werden kirchliches Leben und kulturelle Angebote organisiert. Damit dies weiterhin möglich bleibt, bedarf es der Unterstützung in Form von Spenden.



# Gute Gründe

für Ihr Engagement in der Stiftung.

- Ich kann dauerhaft die Klosterkirche St. Anton unterstützen und erhalten.
- Ich kann mit einer Zuwendung zum Vermögen ein persönliches Zeichen setzen – für mich selbst und für die Gemeinschaft der Klosterkirche.
- Ich kann etwas von dem weitergeben, was ich selbst im Leben erhalten habe, und übernehme gesellschaftliche Verantwortung.
- Ich kann meine Zuwendungen an die Stiftung steuerlich geltend machen.
- Ich kann anonym oder öffentlich stiften und damit etwas ewig Wirkendes schaffen.
- ...



# Klosterkirche St. Anton

## Unterstützer gesucht!

Wenn auch Sie sich als Stifter oder Stifterin engagieren möchten, wenden Sie sich bitte an Oskar Heberlein, Stiftungsexperte der Sparkasse Forchheim (Kontakt siehe Rückseite). Selbstverständlich nimmt die Stiftung Klosterkirche St. Anton nicht nur Zuwendungen in das dauerhafte Vermögen, sondern auch Spenden entgegen. Stiftungszuwendungen können steuerlich geltend gemacht werden. Ab einem Betrag von 500 Euro können Sie eine Zuwendung zum Vermögen leisten, soweit diese als Zuwendung gekennzeichnet ist. Ihre lebzeitige Zuwendung erhöht dann zu 80% das Vermögen und 20% werden als Spende verwendet. Spenden sind in jeder Höhe möglich.

### **Stiftung Klosterkirche St. Anton:**

**IBAN: DE32 7635 1040 0020 4555 23**

**BIC: BYLADEM1FOR**

**Verwendungszweck: Stiftung Klosterkirche St. Anton**

**Ab 500 € bitte angeben, ob Spende oder**

**Zuwendung und Ihre Adresse zur Übermittlung  
einer Zuwendungsbestätigung.**

**Hinweis zur Datenverarbeitung:** Die nicht anonymisierten Daten der Zuwendenden werden von der Stiftungstreuhand, DT Deutsche Stiftungstreuhand AG, zum Zwecke der Erstellung von Zuwendungsbestätigungen und Information über Stiftungsaktivitäten elektronisch gespeichert und dem Stiftungsrat / Vorstand / der Geschäftsleitung des Stifters übermittelt, um eine Danksagung zu ermöglichen.



**Wer heute nichts tut,  
vergibt eine Chance!**

## **Kontakt**möglichkeit

Sparkasse Forchheim  
Stiftungsberatung  
Oskar Heberlein  
Telefon 09191 88-216  
oskar.heberlein@spk-forchheim.de  
sparkasse-forchheim.de

**Herausgeber:** Sparkasse Forchheim. Hinweis: Dies ist lediglich eine unverbindliche Informationsschrift. Für die Errichtung einer Unterstiftung im Rahmen der Stiftergemeinschaft sind nur die in der Broschüre zur „Stiftergemeinschaft der Sparkasse Forchheim – rechtliche, steuerliche und vertragliche Grundlagen“ gemachten Angaben maßgeblich - Herausgeber: DT Deutsche Stiftungstreuhand AG. Druckfehler vorbehalten. Stand: 01.06.2019.

Bilder: Sonja Schrüfer, Sparkasse Forchheim, Werbeagentur Roth

in Kooperation mit

**DT**  
Deutsche  
Stiftungstreuhand

**S** Sparkasse  
Forchheim